

# Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social

Héctor Humeres Noguera

Editorial Jurídica de Chile, 16ª edición actualizada, 2000

En septiembre de este año se ha puesto en circulación la nueva edición del libro "Derecho del Trabajo y Seguridad Social", de Héctor Humeres Noguera, obra que fue iniciada por su padre, don Héctor Humeres Magnan (Q.E.P.D.).

Esta décimo sexta edición, actualizada a la fecha, se trata de uno de los libros más clásicos del Derecho Laboral y de la Seguridad Social chileno y latinoamericano, ampliamente conocido por los especialistas, tanto latinoamericanos como europeos, dado el gran prestigio internacional que tuvo en su tiempo el profesor Héctor Humeres Magnan y que posee ahora su hijo, el profesor Héctor Humeres Noguera.

Este texto ha servido de guía por muchos años a los alumnos de Derecho del Trabajo de las universidades chilenas, y también de consulta obligada para todos los especialistas en el área, tanto aquellos más ligados al sector empresarial como aquellos vinculados al mundo sindical.

Asimismo, muchas sentencias de los tribunales y dictámenes de la Dirección del Trabajo citan las opiniones contenidas en este texto.

La última edición que presentamos en esta oportunidad posee algunas características, a saber:

Mantiene el criterio de tratar conjuntamente el Derecho del Trabajo con el Derecho de la Seguridad Social, punto de vista que en su tiempo fue muy discutido y que hoy día se hace cada vez más compartido.



Es muy difícil tratar estos temas en forma separada en el caso chileno, por lo que el libro del profesor Humeres acierta ampliamente al continuar tratando las dos materias en forma conjunta.

Una característica del libro es que se ha mantenido en las distintas ediciones, pero se ha acentuado en esta última, la de equilibrar los aspectos teóricos y prácticos del mundo del trabajo. Siendo un libro que se concentra en el análisis de las disposiciones vigentes en Chile en materia de Derecho Laboral y Seguridad Social, jamás deja de considerar la doctrina moderna y se refleja en el texto la experiencia internacional del profesor Humeres Noguera y su asidua participación en los eventos internacionales de más relieve en este ámbito.

Enriquece el libro la presencia de estadísticas, muy al día, lo que permite al lector ampliar su horizonte al poder comparar las instituciones laborales y de seguridad social con la realidad. Además, como en ediciones anteriores,

pero en forma cada vez más esmerada, se cita la jurisprudencia tanto judicial como administrativa, que puede ser muy útil al lector.

Héctor Humeres Noguera hoy en día es uno de los especialistas que más se ha adentrado en los cambios profundos en que está inmerso el Derecho Social moderno; y esta última edición que comentamos incorpora las inquietudes del momento, tal como el tema de la flexibilidad, el de la globalización y el de cómo conjugar la indispensable protección del trabajador con el funcionamiento eficaz y eficiente de la empresa. Se trata, además, con esmero el candente y actual tema de las reformas laborales que se están discutiendo en este momento en nuestro país.

El libro en comento aborda prácticamente todos los aspectos del Derecho Laboral y de la Seguridad Social. En la primera parte trata de las nociones preliminares, el Derecho individual del Trabajo y el procedimiento en juicios del Trabajo. La segunda parte, el Derecho colectivo del Trabajo, y la tercera, de la Seguridad Social.

En síntesis, es un gran aporte a la literatura jurídica laboral, que honra al laboralismo chileno y contribuye al análisis de un tema de gran actualidad. ♦

Por Francisco Walker

Abogado

Profesor de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social.

**AUTORÍA**

Walker Errázuriz, Francisco, 1935-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social [artículo] Francisco Walker. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile